

millions au titre du relèvement et de l'expansion de son industrie de la noix de coco. Les efforts porteront surtout sur le reboisement et l'expansion de cette industrie, de même que sur la distribution d'engrais et l'organisation de cours à l'intention des petits exploitants agricoles. Signalons que les cultivateurs de l'Île fourniront de l'argent et de la main-d'oeuvre pour la réalisation de ce projet.

La noix de coco est la deuxième culture en importance de la Dominique après la banane.

Favoriser la mise sur pied de stratégies alimentaires nationales

La solution aux problèmes alimentaires mondiaux réside dans une meilleure stabilité de la production alimentaire à l'échelle nationale, a déclaré le ministre de l'Agriculture, M. Eugene Whelan, lors de la Septième rencontre ministérielle du Conseil mondial de l'alimentation qui s'est tenue à Novi Sad (Yougoslavie).

M. Whelan a ajouté que la sécurité alimentaire mondiale reposait sur des industries agro-alimentaires fortes plutôt que sur la dépendance envers les organismes et les accords internationaux.

Le Ministre a fait savoir qu'un comité spécial de la Chambre des communes avait déjà reconnu que le développement des ressources alimentaires, énergétiques et humaines était une des priorités mondiales pour la prochaine décennie.

"Je crois à la nécessité d'une amélioration des conditions du commerce alimentaire mondial, des liens commerciaux et des systèmes de production et de distribution", a poursuivi M. Whelan, qui estime cependant que l'accent devrait être mis sur l'autostimulation et que l'entraide internationale devrait consister à favoriser la mise sur pied de stratégies alimentaires nationales.

Le Canada dispose d'un fonds spécial de \$2 millions pour la mise sur pied de stratégies alimentaires dans les pays en voie de développement, et des discussions sont en cours avec un certain nombre de pays dont le Bénin, le Maroc et la Jamaïque.

Enfin, M. Whelan a souligné que le Canada maintenait ses engagements en matière d'aide alimentaire, dont il reconnaît le besoin, et qu'il augmentait même cette aide de 11 p. cent cette année pour la porter à \$200 millions.

Le Canada resserre sa coopération avec l'État de São Paulo

Le gouverneur de l'État de São Paulo, M. Paulo Salim Maluf, a effectué une visite officielle d'une semaine au Canada, au début de juin.

M. Maluf s'est rendu à Ottawa, Montréal et Toronto, accompagné d'une délégation importante d'hommes d'affaires de l'État de São Paulo, ainsi que de représentants du gouvernement de cet État et de journalistes.

Le but de cette visite était d'élargir les relations commerciales entre le Canada et l'État de São Paulo.

Durant son séjour à Ottawa, le gouverneur Maluf s'est entretenu avec son hôte, le ministre d'État chargé du commerce, M. Ed Lumley. Les discussions ont porté sur le commerce entre les deux pays. M. Maluf a également rencontré le ministre de la Défense nationale, M. Gilles Lamontagne, et celui des Communications, M. Francis Fox, ainsi que le ministre d'État aux Finances, M. Pierre Bussièrès, le secrétaire parlementaire du ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources, M. Roy McLaren, et le maire d'Ottawa, Mme Marion Dewar.

Le gouverneur Maluf a rencontré le premier ministre du Canada, M. Pierre Trudeau, à l'occasion d'un déjeuner offert, en l'honneur du gouverneur et de la délégation brésilienne, par la

présidente de la Chambre des communes, Mme Jeanne Sauvé.

Conclusion d'ententes

La visite du gouverneur Maluf a permis de conclure deux ententes de coopération, la première relative à l'utilisation de nouveaux carburants pour le transport, la deuxième portant sur l'échange de scientifiques et d'informations techniques entre l'Institut canadien de l'information scientifique et technique (ICIST) et l'Institut des recherches techniques de l'État de São Paulo.

De son côté, la Société pour l'expansion des exportations (SEE) a signé une lettre d'entente avec la Banque de développement de l'État de São Paulo en vue de la négociation d'une ligne de crédit de US\$10 millions visant l'achat de biens canadiens.

Le 3 juin, le gouverneur Maluf s'est rendu à Montréal où il fut l'invité d'honneur d'un déjeuner offert par le maire Jean Drapeau. Plus tard, dans la soirée, le gouvernement du Québec offrait un dîner en son honneur.

La visite au Canada du gouverneur de l'État de São Paulo a pris fin à Toronto où M. Maluf a rencontré des représentants du gouvernement de l'Ontario, de la ville de Toronto et du secteur privé.



L'ambassadeur du Brésil au Canada, M. Geraldo de Carvalho Silos (au centre), est entouré du gouverneur Maluf (à droite) et du ministre d'État canadien chargé du commerce, M. Ed Lumley.